

Bessoncourt

La maternelle à l'heure du numérique

A l'initiative de Sabine Bertrand, enseignante à l'école maternelle, sa classe a franchi un pas dans la méthode d'apprentissage. L'évolution est significative, en effet, l'ordinateur, qui est entré dans les écoles il y a une quinzaine d'années est désormais détrôné. Il est progressivement remplacé par des tablettes numériques tactiles beaucoup plus simples à utiliser et plus ludiques.

Il y a six mois environ, la municipalité a adhéré au projet de Sabine Bertrand et a acheté trois tablettes. La maîtresse s'est auto-formée les mercredis sur le site internet de l'Education nationale et dans les forums d'échange avec ses homologues enseignants. Dans le département, elles ne sont que deux écoles maternelles connues de l'inspection académique à s'être lancées dans l'aventure avec succès.

Après six mois d'utilisation, Sabine est encore toute surprise des possibilités offertes par ce nouvel outil et de l'intérêt que les bambins de 4 à 5 ans lui portent.

Elle a téléchargé quelques applications interactives que les enfants utilisent par petits groupes. Ils ont ainsi réalisé un « trombinoscope » et enregistré leur présentation. Ils apprennent à



■ Les enfants attendent avec impatience ces séances ludiques d'apprentissage.

écrire des lettres et à compter en posant sur la tablette autant de doigts que d'objets représentés. Ils trient aussi des objets en les choisissant dans une série et en les faisant glisser sur une étagère, ou encore ils apprennent les risques domestiques encourus à la maison.

Couplées à un vidéoprojecteur, ces tablettes permettent de travailler les échanges langagiers en groupe, autour de contes, de nouvelles applications ou de photos des enfants en situation. Le graphisme dirigé, la construction de puzzles ou

encore l'enregistrement de chansons sont aussi très prisés. La motivation et le plaisir d'apprendre sont augmentés et la créativité est stimulée. Par ailleurs, tout cela se déroule dans une classe toute neuve et dans un établissement scolaire rural, proche de la ville.

Néanmoins, la directrice Cécile Robert et ses collègues sont inquiètes pour la rentrée de septembre car elles ne sont pas sûres aujourd'hui que les effectifs permettront de maintenir les trois classes actuelles.

Les parents ayant l'intention de scolariser leur enfant à l'école de Bessoncourt (école maternelle ou école élémentaire) sont invités à prendre contact avec l'école concernée. Les inscriptions des nouveaux élèves se feront sur rendez-vous uniquement. Prendre contact au plus tôt.

Directrice de l'école maternelle : Tel 03.84.29.98.26 - mail : maternelle.bessoncourt@yahoo.fr
Directeur de l'école élémentaire : Tel 03.84.29.92.37 - mail : ecole.bessoncourt@ac-besancon.fr